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村民无奈：麦收季粮食无处晾晒

“农民专业合作社”

怎样办理

本报6月12日讯（见习记者
张健） 近日，济阳镇的张先生打
来热线称，自己想在济阳镇办理

“农民专业合作社”，但不知道具体的
标准、流程及所需条件，希望相关部门
能予以解答。济北工商所回复称，流程
简单，必须是以种植、养殖为主，农业
局主要负责监管、指导。

济北工商所相关负责人称，办
理“农民专业合作社”需要5个农
民，或4个农民一个非农人员的身
份证原件、身份证复印件、户口本
等相关证件，保证合作社的农民专
业性，另外需要合作社经营场所地
址证明或租赁合同等相关证件。

“必须是以种植、养殖行业为主。”
工商所相关负责人说，“农民专业合作
社”的办理是以服务三农为目的，现在
已经办理多个以蔬菜、西瓜、甜瓜等为
主的种植合作社。

此外，济阳县农业局相关负责
人称，“农业局主要以监管、指导、
管理为主”，农业局对济阳“农民专
业合作社”主要提供农业技术支
持，种植养殖指导，以及合作社统
一管理和有效的监督。

本报记者 杨擎

近日，本报以《气温都
38℃了，水温还不到50℃》(详
见5月30日E04版)为题对禧福
凤凰城太阳能热水器不热的
问题进行报道，引起不少市民
关注。近日，业主王先生再次
给本报“有事您说”栏目打来
电话反映：厂家承诺的维修，
到现在也没见到维修人员。开
发商、物业则贴出“告示”，承
诺45天内维修。

太阳能修了八次

都没热

7日，一进禧福凤凰城的售
楼处大厅，就听到业主们纷纷
向小区开发商诉说有关太阳能
的苦衷。“我家太阳能的水温太
低了，其他住户家水温能够达
到45℃以上，都已经很不错了。”
业主刘女士说，太阳大好时，自
己家的水温才能达到40℃，如
果只是气温高，太阳不好，则水
温只有30多度。

对于5月30日开发商承诺
“3日之内进行维修”的说法，
不少市民表示不同意再次维
修。“我家的太阳能已经维修
过 3 次 了 ，水 温 还 是 不 到
50℃。”业主王先生说，夏季普
通的太阳能水温都能达到七
八十度，禧福凤凰城的水温还
不到50℃，冬季更是连温水都

没法用。
“我们不同意再次维修

了，我家的太阳能已经维修过
8次了。”业主刘先生说，如果
还拿维修搪塞大家，拖延时
间，就太不负责任了，必须要
进行更换或退货。刘先生的话
得到了不少业主的赞同。

开发商再次

承诺45天内维修

7日下午，针对业主提出
的问题，开发商、物业以及杭
州欧帆太阳能公司技术人员
经过商讨，给业主回复了书面

《告示》，并贴在了每个单元入
口。

《告示》中明确表示：“关于
太阳能温度低的问题，已责成
专人及时与杭州欧帆太阳能公
司技术人员沟通和联系，经该
公司技术人员判断，是由于设
备水箱内部沉积水垢造成太阳
能温度过低，对此，欧帆公司已
承诺即日起准备清洗工具及需
更换材料，自6月17日起开始对
各业户太阳能进行清洗维修，
西、东区同步进行逐户排查检
修，预计45天内完成。同时我公
司已委托专业律师收集证据，
如果太阳能厂家不能根本解决
太阳能使用问题，我公司将立
即启动诉讼程序维权。”

对于此次事件的进展，本
报也将持续关注！

◎“禧福凤凰城太阳能热水器问题”追踪

五十余名业主售楼处维权讨说法

开开发发商商再再次次承承诺诺4455天天内内维维修修

非城区户口，

能入读实验小学吗

本报6月12日讯（记者 梁越）
近日，市民徐先生打来本报热线

称，自己户口在外地，妻子和孩子的
户口在济阳县苟王村，一家人在妇
幼保健站家属院居住多年，孩子能
否到实验小学上学？

济阳县实验小学的相关负责人
介绍，本校入学学生户口和房产证
均须在老城区范围，随迁户口也须
满一年以上才行。“徐先生妻子和孩
子的户口不属于城区，按规定应到
济阳街道中心小学入读。”
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今日济阳

主打

拆迁垃圾散落
路中央影响通行
相关部门称将尽快协调清理

本报6月12日讯（见习记者 张
健） 近日，有市民给本报打来热线
反映，在华阳路与纬三路交界处往
北200米处，有建筑垃圾散落在机动
车与非机动车道上，严重危害交通
安全。济阳县城管执法局相关负责
人称，近期将予以协调清理。

6月10日上午10时，记者来到了
浙江五金建材城的拆迁现场，原本
宽阔平整的华阳路，散落的建筑垃
圾随处可见，已经占了一个车道，其
类型主要以砖头块和混凝土块为主。
记者粗略数了一下，不到5分钟就有12

辆电动车和3辆摩托车在此路段通过，
在不远处的工地上，三四辆拖拉机还
在等待装运建筑垃圾。

“好长时间了。”路过的王女士
说，她经常走这条路，上街回家的，
走到这个地方的时候就得减速，慢
慢走，挑着好路走，电动车还好点，
电动三轮有的时候躲不开，就只能
骑到路中央和汽车一起走。由于此路
段的路灯比较昏暗，在晚上不熟悉路
况的人很容易发生危险，电动车、摩托
车容易发生翻车的现象。济阳县城管
执法局相关负责人称，将协调各部门，
尽快清除路面建筑垃圾，还华阳路北
段的畅通和路面的整洁。

本报见习记者 张健

马路上晒粮食

骑车人翻了车

6月5日上午10点，记者走
访济阳县纬四路、华阳路、安
康街、仁和街等路段，原本黑
色的柏油马路全铺上了麦子，
变成金黄色，只剩不到一米宽
的小路。车辆都碾轧着麦子通
过，自行车主和电动车主害怕
摔倒，就轧着路中间的双实线
行驶。在华阳路北段、纬四路
等路段，由于晾晒小麦占据了
大半个马路，电动车、自行车
与汽车只好挤在一个车道上。
晾晒小麦的农户还有的穿梭
在车流中，用耙子翻看自己的
麦子，十分危险。

在华阳路北段及仁和街
等路段，除了将小麦铺在马路
上以外，马路上也多了很多的

“路障”，直径十厘米的木棍以

及大块儿的石头和砖头。徐女
士说，今天早上刚收的小麦，
水分较大，大型车辆碾轧会成
了小面饼，就挡上东西。

除了白天晾晒，夜间晒粮
也不收。6日晚，在华阳路北
段、仁和街等多路段，有的没
有路灯，有的灯光十分灰暗，
白天挡在麦堆前的障碍物就
显得更危险。“骑电动车没看
见就摔了一下。”在某工厂上
夜班的刘先生凌晨下班，骑电
动车经过此路段时，灯光昏
暗，没看见前边的大木头，就
发生了翻车事故。

村民称马路晒粮

实属无奈

“都在马路上晒。”徐女士
说，她家住在三里井村，由于
开发区建设，三四年前就没有
了“打场”习惯，也没有地方打
场，都是在马路上晾晒自己的
麦子和玉米的。“县城周边的

村庄也都没地方晒，每到收获
季节，大家纷纷抢着先收，在
马路上用树枝和石头抢占一
块地，晾晒粮食。

开着拖拉机拉着刚收获
的麦子，王先生一家人拿着扫
把等农具，来到位于统一集团
厂区东侧的马路上。王先生
说，自从他们村被划成了济北
开发区，这几年就坚持在开发
区的马路上晾晒粮食。由于村
子里的土地被征用，原来的空
地都慢慢盖上了房子，居住用
地都不够用，更别说有空地能
用来晒粮了。

“之前也管，但是确实是
没地方晒。”王先生说，公路晒
粮也是无奈之举，也得尽量找
车流量少的街道，前几年有人
管，近几年就比较松了。因为
农民确实也是没地方晒，在马
路上晒，晚上还得来看着，也
是非常不方便的。

据了解，在县城周边多路
段打场晒粮的，绝大多数都是

开发区周围的农村，这么多粮
食，麦收季节都集中在一个
时间段，前后也就不超过两
周的时间，出现了扎堆晒粮
的现象。

管理部门多

却难管理

马路晒粮已多年，到底谁
来管理？为啥管不了？

记者从济阳县城管执法
局、济阳县交警大队、济阳县
公路局和交通局等多个部门
了解到，“马路晒粮”问题具体
细分为很多细节。相关负责人
称，针对国省道 、城 市 主 干
道、开发区与农村路等不同
路段的晒粮问题，都有相应
的部门负责，往年的整治上
也尝试过，“分路段到单位”
等具体看护措施，但效果不
明显。在整体整治“马路晒粮”
上，各部门仍在积极寻求有效
的管理措施。

近日，有市民给本报
的“有事您说”栏目打来
电话反映，济阳县纬四
路、华阳路、安康街等多
个路段打场晒粮现象严
重，危害交通安全的同
时，也给城市环境造成污
染，相关部门称，道路上

“打场晒粮”问题多部门
都有涉及，但管理起来很
难。

据了解，7日当天到售楼处大厅讨要说法的业
主，还有反映自来水水质发黄等问题。

“自来水水质发黄，也一直是困扰我们的一个问
题。”业主杜先生说，水、电这些都是日常生活中必不
可少的东西，自来水不能用，严重影响到了小区业主
的正常生活。

禧福凤凰城物业相关负责人表示，小区进水管
道均为塑料管，水质发黄将排除水锈方面的原因，其
他方面还需要时间查找。

“禧福凤凰城属于济阳县城区内的新小区，已交
房800余户，实际居住户数如果不多，用水量小，也会
导致水在管道内存留时间过长，引起自来水发黄的
现象，但颜色不会太深。”济阳县自来水公司相关负
责人说，另外一种情况为使用前未进行管道冲洗，导
致水质发黄。

小区自来水咋还发黄
相关部门称，将安排人员调查

相关链接

经三纬四交叉口村民晒的粮铺满了整个路口。 本报见习记者 张健 摄

▲禧福
凤凰城业主
在售楼处讨
要说法。

本报记者
杨擎 摄
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